

# Maniobras Navales de EE.UU. Frente a C.A.

PANAMA, Feb. 25 (ACAN-EFE).— El acorazado "Iowa" y la fragata de misiles "John L. Hall" inician este miércoles unas maniobras navales frente a Centro América "para demostrar el poder de la Ma-

rina de guerra norteamericana".

"Nuestra intención no es la de ser una amenaza para Nicaragua, sólo queremos demostrar a nuestros amigos el poder de la Marina de guerra de Estados Uni-

dos y el apoyo que les podríamos dar si lo necesitaran", manifestó el comandante del "Iowa", capitán Gerald Gneckow.

El capitán de navío Gneckow ofreció hoy una rueda periodística en la proa del acorazado, que se encuentra en el puerto panameño de Balboa después de haber cruzado ayer el

canal Interoceánico junto a la fragata "John L. Hall".

El "Iowa" es una nave de 227 metros de eslora y 33 de manga, desplaza 58.000 toneladas, tiene una tripulación de 1.660 hombres, cuenta con nueve cañones de 406 milímetros y otros nueve de 727 milímetros, y

—Favor pase a la página 13.

## Ordenan Impedir los Saqueos en Filipinas

MANILA, Feb. 25 (AP).— En una de sus primeras medidas después de ser nombrado nuevo Jefe de Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Filipinas, el general Fidel V. Ramos ordenó hoy a los soldados que impidan el saqueo de propiedades de amigos del depuesto Presidente Ferdinand E. Marcos, y los

linchamientos.

"A fin de alcanzar una rápida reconciliación nacional, restaurar la ley y el orden y proceder a un tránsito pacífico hacia el nuevo gobierno de la Presidenta Corazón Aquino, se les ordena que continúen manteniendo el orden e impidan:

"Los saqueos, especial-

—Favor pase a la página 28.

## EE.UU. Reconoce el Gobierno de Aquino

WASHINGTON, Feb. 25 (AP).— El Secretario de Estado George Shultz anunció hoy oficialmente el reconocimiento del nuevo gobierno de Corazón Aquino, agregando que Ferdinand Marcos, en su ruta del poder a un exilio resistido, "será bienvenido a los Estados Unidos".

Shultz dijo que funcionarios norteamericanos "han tenido un amplio intercambio de opiniones" con Marcos durante el largo periodo que le tomó al dirigente filipino adoptar la decisión de abandonar el poder.

El Secretario de Estado, hablando con periodistas en la Casa Blanca, poco después de las 10 de la mañana (15:00 GMT), dijo que Marcos estaba en la base aérea norteamericana Clark, en las afueras de

Manila, "todavía no se ha tomado una determinación" en relación a su próximo destino, agregó Shultz.

"Obviamente, el Presidente

—Favor pase a la página 21.

# Aquino Jura como Pdte. de Filipinas

MANILA, Feb. 25 (EFE).— La dirigente de la oposición filipina Corazón Aquino, juró hoy su cargo como Presidenta del país, "en nombre del pueblo filipino" y anunció algunos nombres de su gobierno.

"Cory" Aquino dijo que

Salvador Laurel será el Primer Ministro de su gobierno y que el general Fidel Ramos y el general Juan Ponce Enrile, serán jefe del Estado Mayor y Ministro de Defensa, respectivamente.

Ambos jefes militares, que se rebelaron contra

Marcos hace tres días, se hallaban presentes en la ceremonia, que tuvo lugar a las 10:45 horas locales en el club filipino, presidida por el juez Claudio Teehan-kee, del Tribunal Supremo de Justicia.

"Yo, Corazón Aquino,

—Favor pase a la página 13.



SE PROTEGEN. Manila, febrero 25. Tres soldados rebeldes se protegen del fuego de francotiradores, frente a la estación estatal de televisión Canal 4. Tropas leales al ex Presidente Ferdinand Marcos custodiaban el edificio. (AP).

## Cronología de la Caída del Presidente Marcos

HAMBURGO, febrero 25 (DPA).— Ferdinand Marcos, Presidente de Filipinas desde 1965, quería asegurar su poder con las elecciones adelantadas del pasado 7 de febrero. Hoy abandonó su palacio presidencial en helicóptero, con destino desconocido, dejando el campo libre a sus enemigos políticos. La crisis política que provocó la caída de Ferdinand Marcos puede resumirse en la si-

guiente cronología:

7 de febrero: elecciones a la presidencia. Corazón Aquino, convertida en símbolo de la oposición al régimen, disputa la presidencia a Marcos. 26 millones de filipinos han sido convocados a las urnas. Violencia—80 muertos—y fraude electoral caracterizan la jornada.

8 de febrero: los primeros

—Favor pase a la página 50.

## E.U. Dispuesto a Recibir a Marcos

WASHINGTON, Feb. 25 (AP).— Estados Unidos proveyó cuatro helicópteros de la Fuerza Aérea para evacuar al ex Presidente filipino del palacio Malacanang y llevarlo a la base aérea Clark, en Filipinas, y se apresta a trasladarlo a territorio norteamericano si Marcos lo desea, informó hoy el Pentágono.

El vocero Robert Sims dijo que cuatro helicópte-

ros H-3 fueron enviados desde la base norteamericana Clark al palacio presidencial por pedido del embajador de Estados Unidos en Manila.

Sims no precisó cuándo se recibió el pedido ni si el embajador informó simultáneamente a la nueva Presidenta Corazón Aquino de la decisión de Marcos. Pero indicó que los helicópteros

—Favor pase a la página 13.

## Gobierno no Devaluará la Moneda en Guatemala

GUATEMALA, Feb. 25 (ACAN-EFE).— El Presidente Vinicio Cerezo anunció hoy que "definitivamente no será devaluado el quetzal ni habrá una reunificación cambiaria".

Entre la población y los sectores industriales y comerciales, existe expectativa por la política económica del gobierno demócrata cristiano, que está en el poder desde el 14 de enero pasado.

Cerezo, que anunciará el "plan de recuperación económica" el jueves próximo dijo que "antes de hablar del tema cambiario, como del sector privado, y

la prensa, tratará de estabilizar la economía".

Sin embargo, el Banco Central anunció hoy que fijó la cotización del dólar a 2.95 quetzales por uno para las transacciones comerciales a través de la Cámara de Compensación de Centroamérica.

Dentro del programa económico que el gobierno "piensa implementar pronto", se contempla "una mayor producción para obtener mejores precios y fuentes de trabajo, así como mayor inversión en obras de infraestructura y poder exportar más", dijo Cerezo.



JURA COMO PRESIDENTA. Manila, febrero 25. La dirigente de oposición, Corazón Aquino, de 53 años, jura como Presidenta hoy, ante el Magistrado del Tribunal Supremo Electoral. Por primera vez en su historia, Filipinas tiene a una mujer como Jefa de Estado. "Pido a todos nuestros compatriotas que aún no están con nosotros, a unirsenos lo más pronto posible", dijo Aquino en un breve discurso. (AP).